## Fritz Gloor

## Bruder Klaus und die Reformierten

Der Landesheilige zwischen den Konfessionen

## Inhalt

7	Die Reformierten und Bruder Klaus
	Zwischen katholischer und
	zivilreligiöser Erinnerungskultur

- 13 «Ein guter Christ»
  Niklaus von Flüe als Kronzeuge der Schweizer Reformation
- 19 Auf dem Weg zur Reformation Die ersten Biographen von Bruder Klaus
- 27 Wer hat den «alten Glauben»?
  Wie Bruder Klaus katholisch wurde
- 33 Bruder Klaus und der Bundesschwur Der zivilreligiöse Vermittler
- 39 Die Sprache der Bilder
  Der Bruder-Klaus-Mythos wird zur Historie
- 45 Welche Einheit wollte Bruder Klaus?

  Der Streit um den «Goldenen Bund»
- 53 Wie Bruder Klaus nach Stans kam Der Prophet der Glaubensspaltung
- 63 Wurzeln oder gar nichts?
  Fastenwunder und Altarsakrament

- 68 Barocke Polemik
  Bruder Klaus im Streit zwischen den Konfessionen
- 76 Aus Glauben gerecht
  Bruder Klaus in Deutschland
- 87 Eremitentum oder christliche Gemeinschaft?
  Der Verdacht des Heilsegoismus
- 95 «Ein Heiliger und ein Held»
  Bruder Klaus als überkonfessioneller Patriot
- 103 Zwischen Wissenschaft und Kulturkampf
  Bruder Klaus im Fokus der historischen Kritik
- 109 Der heilige Landesvater
  Konfessionelle Irritationen
  im Vorfeld der Kanonisierung
- 117 Unheimliche Fremdheit und geheimnisvolle Nähe Niklaus von Flüe und die neue Schau der Heiligen
- 124 600 Jahre Niklaus von Flüe 500 Jahre Reformation Auf dem Weg zu einer «ökumenischen Erinnerungskultur»
- 129 Anmerkungen